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 Вдохновенный 
дебют 

Дебют нового художественно-
го руководителя детского хорео-
графического ансамбля «Вдох-
новение» Киры Владимировны 
Романовой стал успешным – не-
смотря на огромную конкурен-
цию, нашему ансамблю удалось 
стать Дипломантом I степени на 
Международном конкурсе-фе-
стивале «На берегах Невы».

– На протяжении всего октября 
готовили два номера: «Россия, мы 
твои дети» и «Лето», – рассказы-
вает Кира Владимировна, – репе-
тировать приходилось четыреж-
ды в неделю, так что могу лишь 
сказать огромное спасибо детям 
и родителям за их терпение. Мы 
все очень рады. В качестве на-
грады ансамбль «Вдохновение» 
увез не только золотой кубок, но 
и две путевки на Международный 
конкурс-фестиваль детского и 
юношеского творчества «Парад 
планет» в Твери.

Установлен  
светофор

15 ноября завершились ра-
боты по установке светофора и 
комплекса ограждений на въез-
де в Первый микрорайон нашего 
поселка. Интенсивность в этом 
месте автомобильного и пеше-
ходного движения вынуждала 
многие годы пересекать этот пе-
рекресток как линию фронта. Так, 
в ноябре на пешеходном пере-
ходе проезжающий автомобиль 
отправил на больничную койку 
идущую на заседание совета 
депутатов Н. Полетаеву, Н. Ко-
ровичева не пострадала. К сча-
стью, долгожданный светофор 
уже установлен и готов к работе. 
В данный момент с компанией 
«Лэнэнерго» решается вопрос 
о подключении к местной сети 
электропитания. Светофор дол-
жен заработать в декабре.

Посёлок остался 
без главы

На своем заседании совет 
депутатов «Свердловское город-
ское поселение» принял заявле-
ние главы администрации Алек-
сандра Павловича Павловича 
об увольнении по собственному 
желанию. В течение ближайшего 
времени будет проведен конкурс 
на замещение вакантного места 
главы администрации поселения. 
Временно исполняющим обязан-
ности назначена заместитель 
главы администрации по ЖКХ, 
ГО и ЧС Анна Сергеевна Колес-
никова.

Новости

День мамы – праздник моло-
дой, в нашей стране он отмеча-
ется с 1998 года. Несмотря на 
недолгую историю, он уже успел 
стать таким же, как мамина лю-
бовь, – искренним, теплым и 
светлым. Пока еще не сложилось 
общепринятых традиций, каж-
дый поздравляет маму как хочет. 
Кто-то подготовит стихотворе-
ние, другой вручит букет цветов 
или плитку любимого шоколада. 

А вот творческий коллектив КДЦ 
«Нева» решил поздравить всех 
матерей поселка праздничным 
концертом.

Мероприятие началось ровно 
в 14.00, и к этому времени зал был 
забит под завязку. Люди пришли 
на праздник целыми семьями, так 
что буквально яблоку негде было 
упасть. В проходе даже пришлось 
ставить дополнительные стулья, 
чтобы все желающие смогли раз-

меститься с комфортом. По при-
знанию работников Дома культу-
ры, такого количества зрителей 
давно не было в зале.

Посмотреть и правда было на 
что. Выступала целая плеяда по-
любившихся жителям поселка 
артистов: народный коллектив 
ансамбль русской песни «Суда-
рушка», детский хореографиче-
ский ансамбль «Вдохновение», 
средняя и старшая группы во-

кального ансамбля «Мелодия», 
творческая молодежь из «АРТ-
Вектор Нева», танцевальные кол-
лективы Свердловского центра 
образования – группа бального 
танца, группы «Улыбка» и «Кон-
фетти». Свою порцию оваций 
сорвали и сольные артисты: Т. 
Осокина, В. Чванов, Н. Чермени-
на, Е. Федорова, Т. Грушковская, 
А. Буйнов.

По словам Ирины Ильиничны 
Мураковой, осенью этого года 
заступившей на должность ру-
ководителя нашего культурно-
го центра, весь коллектив КДЦ 
«Нева» хотел сделать праздник 
особенным. На протяжении це-
лого месяца готовили сценарий 
праздника, а взрослые и дети, 
участвующие в концерте, репе-
тировали свои номера, сочиняли 
стихи и поздравления. И, сказать 
по правде, усилия не были на-
прасными – праздник удался!

Со сцены звучали замеча-
тельные и добрые слова в адрес 
самых дорогих людей – мамо-
чек; для них читали стихи, пели 
и танцевали. Атмосфера была 
соответствующая: люди улыба-
лись и подпевали артистам, а по 
окончании каждого номера на-
граждали выступающих бурными 
аплодисментами. Кто-то даже не 
сдержался и пустил слезу, рас-
трогавшись от теплых слов и ду-
шевных поздравлений.

Хотелось бы, чтобы у наших 
любимых мам были только такие 
слезы – радости и умиления. С 
праздником, дорогие мамы!

 Кто самый главный, близкий и любимый человек 
для любого из нас? Конечно же, мама! С ранних лет 
она становится для нас идеалом доброты, красоты 
и ума. Быть мамой – работа непростая. Нужно отда-
вать ребенку всю себя: свою любовь, заботу, добро-
ту и терпение, причем не только до совершенноле-
тия любимого чада, но и на протяжении всей жизни. 
Для мамы не существует выходных, отпусков и пен-
сионного возраста. 

Пусть день 29 ноября станет обязательным для 
того, чтобы выразить всю любовь и благодарность, 
которые мы испытываем к самому родному в мире 
человеку – маме.

Очередной успех «Сударушек»
Поздравляем народный коллектив ансамбль русской песни «Сударуш-

ка» (руководитель Мария Кахоцкая, концертмейстер Виктор Варсанофьев) 
с блестящим выступлением на VIII Международном фольклорном фести-
вале «Интерфолк в России», который проходил с 13 по 17 ноября в Санкт-
Петербурге. 

Среди участников из Латвии, Индонезии, Бельгии, Польши, Израиля, Ирана, 
Словакии, а также необъятной России, от Якутии до Карелии, наш коллектив стал 
серебряным призером фестиваля. Мы гордимся нашим ансамблем! Желаем ему 
дальнейших творческих побед! А также поздравляем Марию Кахоцкую, лучшую 
солистку конкурса!                                                                     Надежда СМОКОТОВА

Люблю тебя, мама! 

Совет депутатов МО «Свердловское городское 
поселение» на заседании 1 декабря 2015 года

 по  ходатайству трудового коллектива 
решил присвоить звание

«Почетный житель муниципального образова-
ния «Свердловское городское поселение» 

Всеволожского муниципального района 
Ленинградской области»

 старшей медсестре 
Зинаиде Петровне Чайкиной.
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– Поздравляем вас с победой. Рас-
скажите о своих впечатлениях от само-
го вкусного конкурса уходящего года.

– Благодарю за поздравления, мне 
очень приятно! Для меня это первый кули-
нарный конкурс, так что впечатлений море. 
Поучаствовать предложила директор на-
шей пекарни, Терешенкова Юлия Сергеев-
на, за что ей огромное спасибо. Накануне 

конкурса не спала – всю ночь 
готовила. Не хотелось уда-
рить в грязь лицом, я ведь не 
только себя представляла, но 
и пекарню, в которой работаю, 
– «Александровский дворик».    
Ко нк у р с а н то в пр и ех а л о  

немало – почти 30 человек, так что на 
победу, если честно, не рассчитывала, 
вы ведь знаете – первый блин комом. Я 
была бы довольна и просто участием, 
ведь удалось пообщаться с коллегами, 
обменяться рецептами и кулинарными 
секретами, а тут – первое место! Не 
менее приятно и то, что во время де-
густации наш столик завоевал еще и 
приз зрительских симпатий. За победу 
вручили кубок, поздравительную гра-
моту, букет и подарочный сертификат 
в М.Видео.

– Жюри строгое было?
– Очень строгое! Но справедли-

вое. Вообще, непростая работа. Для 
кого-то мечта, а я вот им не завидую. 

Только представьте: 
с десяток столов, 
заставленных раз-
нообразными кон-
дитерскими изде-
лиями: пирожными, 
булочками, пиро-
гами, тортами, – и 
все нужно не просто 
попробовать, но и 
по достоинству оце-
нить... Критериев 
несколько. Помимо 

вкуса, обращают внимание и на ингреди-
енты. Ну и внешний вид изделия играет 
большую роль. Мы, к примеру, для финала 
подготовили пирожные и торт, обрамлен-
ные фиолетовым кремом, а стол украсили 
букетами лаванды. Получилась целая ком-
позиция, которую высоко оценили члены 
жюри.

– Трудно создавать кулинарные ше-
девры?

– Нетрудно, если получаешь удоволь-
ствие от процесса. Если не относиться к 
готовке, как к рутине, то все получится. 
Мне вот с детства нравилось стоять у пли-
ты, потому и решила учиться на повара. 
Причем люблю не просто готовить вкусно, 
но и красиво. Наверное, из-за этого и по-
шла в пекари. Здесь можно проявить твор-
ческие навыки во время готовки.

– Домашних часто балуете сладень-
ким?

– Конечно! У меня ведь трое детей-слад-
коежек. Несмотря на работу, и дома люблю 
что-нибудь испечь. Особым успехом пользу-
ются домашние пироги, шарлотка и торты. 

– Остается только позавидовать ва-
шим домочадцам...

– А вы заглядывайте почаще к нам в пе-
карню! У нас все очень вкусно, и гостям мы 
очень рады.

Жизнь посёлка 

– Новостей много, предлагаю 
начать с самых крупных побед. 
Этой осенью на территории школы 
открылся новый многофункцио-
нальный стадион. Его строитель-
ство было первым этапом на пути 
к созданию местного спортивного 
клуба, который в перспективе мо-
жет стать одним из филиалов ака-
демии футбольного клуба «Зенит». 
Помимо футбола, на новом стади-
оне ребята смогут заниматься во-
лейболом, баскетболом и легкой 
атлетикой. Благодаря специально-
му искусственному покрытию, тре-
нироваться можно в любое время 
года.

В самой школе в ближайшее 
время будет отремонтирован  
спортивный зал. Я разговаривал с 
главой администрации Всеволож-
ского района Владимиром Драче-
вым, он пообещал профинансиро-
вать не только ремонт, но и покупку 
нового спортивного инвентаря. 
Сейчас готовим совместно с Цен-
тром образования соответствую-
щие документы.

В этом году отремонтировали 
хоккейную коробку: обновили кар-
кас, заменили старые деревянные 
борта на стеклопластик, установи-
ли защитное сетчатое ограждение 
за воротами. На этом реконструк-
ция не заканчивается. В будущем 
хотелось бы сделать крышу и ис-
кусственное покрытие, чтобы на 
площадке можно было играть кру-
глый год.

В Новосаратовке открылся уни-

кальный спортивный комплекс 
для занятий кроссфитом. Но не 
только для этого современного на-
правления – площадка идеально 
подойдет и для подготовки к вы-
полнению спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне». Помимо 
традиционных подтягиваний и от-
жиманий на брусьях, здесь можно 
выполнять сложные гимнастиче-
ские упражнения, развивать силу, 
выносливость и скорость.

Во Втором микрорайоне плани-
руется ремонт футбольных ворот, 
подрядчики должны будут пове-
сить новые сетки, обустроить бего-
вые дорожки и ограждение. В этом 
году хотелось бы решить вопрос 
освещения спортивных площадок 
в обоих микрорайонах, но, к сожа-
лению, тут не все зависит от меня. 
На местной электроподстанции не 
хватает мощностей, поэтому при-
шлось этот вопрос отложить на 
будущий год. Кроме того, жители 
моего округа попросили отдель-
ную площадку для игры в волей-
бол. Весной будем согласовывать 
место, которое подойдет всем. 

– Что самое сложное 
в популяризации спорта?

– Подводных камней 
тут немало. Недостаточно 
просто прийти и сказать: 
занимайтесь спортом, это 
полезно и здорово. Нужна 
отлаженная инфраструк-
тура, материальная база, 
квалифицированные ка-
дры. Если называть самый 
острый вопрос, то это, 
безусловно, финансиро-
вание. Дело в том, что 
спортивные сооружения 
в большинстве своем не 
окупаются, поэтому ин-
весторы не спешат вкла-
дывать в них свои деньги. 
Муниципальный бюджет 
не потянет строительство 
крупных спортивных объ-
ектов, а чтобы попасть в 
федеральную программу, 
нужно доказать необходимость, 
скажем, нового стадиона на са-
мом высоком уровне. Конечно, мое 
спортивное прошлое и знакомства 
могут облегчить эту задачу, но не 

всегда бывает достаточно моей 
инициативы, нужны участие и под-
держка жителей поселка. 

Но, судя по обращениям граж-
дан ко мне, на первом плане сто-
ят вопросы комфорта и качества 

жизни. Больше всего жителей п. 
им. Свердлова интересует благо-
устройство и состояние подвалов, 
которые регулярно затапливает 
осенью и весной. Дело в том, что 
инженерные коммуникации уста-
рели и находятся в плачевном со-
стоянии, а работы, проводившиеся 
в предыдущие годы, были сданы с 
техническими нарушениями, кото-
рые видны невооруженным взгля-
дом. Нужно строить новую ливне-
вую канализацию, проект которой 
уже включен в бюджет поселка на 
2016 год.

Что касается благоустройства, 
то для поддержания порядка во 
дворах жители попросили асфаль-
тированную парковку. Сейчас рас-
сматриваем варианты ее месторас- 
положения. Новая парковка будет 
на 40 машин. Зеленые насаждения, 
урны, тротуары и скамейки – это, 
конечно, тоже запланировано.

Особняком стоит частный сек-
тор – одна из самых сложных тер-
риторий в Свердловском город-
ском поселении. Здесь накопилась 
уйма проблем: от перебоев с элек-
тричеством до состояния дорог, 
решать которые нужно общими 
усилиями. Средств на все потре-
буется очень много, поэтому рабо-
ты будут производиться поэтапно. 
Вот здесь-то и пригодится помощь 
выбранных недавно старост. Наде-
юсь, они активно включатся в ра-
боту, и мы выработаем приоритет-
ные направления. В общем, тут все 
как в профессиональном спорте – 
победы достигаются командными 
усилиями.

– С такой загруженностью 
остается ли у вас время на за-
нятия спортом?

– В футбол, если честно, теперь 
редко удается поиграть, но тре-
нироваться стараюсь регулярно. 
Конечно, с прежней интенсивно-
стью я уже не занимаюсь, но 2–3 
раза в неделю удается выбраться 
в тренажерный зал. Считаю, что 
мотивировать молодежь нужно 
не красивыми словами, а лич-
ным примером, поэтому стараюсь 
оставаться в форме, несмотря на 
загруженность.

Алексей Игонин:  

Победы достигаются  
командными усилиями

Экс-капитану питерско-
го «Зенита» не привыкать 
доказывать свою состоя-
тельность делом. Будучи 
футболистом, скептикам 
Алексей Игонин отвечал 
своей игрой, а спустя годы, 
уже сменив футбольную 
форму на деловой костюм, 
себе не изменил: держит 
слово, данное избирате-
лям, и активно реализует 
свою программу популяри-
зации спорта в поселке. 

Сладкая 
победа

20 ноября во Всеволожске со-
стоялся ежегодный районный кон-
курс по кулинарному мастерству 
«Гурман-2015», победу на кото-
ром одержала жительница посел-
ка имени Свердлова – Буторова 
Оксана, ставшая лучшим конди-
тером Всеволожского района. По 
такому случаю мы связались с Ок-
саной Юрьевной и попросили по-
делиться рецептом победы.
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Слава героям!
Сегодня наш традиционный опрос 

посвящен Героям Отечества, для ко-
торых в календаре есть отдельный 
день – 9 декабря. 

Формально памятная дата была при-
нята в 2007 году, однако корни празд-
ника уходят глубоко в прошлое. Еще в 
XVIII веке императрица Екатерина Ве-
ликая учредила высшую награду Рос-
сии – орден Святого Георгия, которым 
награждали за выдающуюся храбрость 
российских воинов, сражавшихся за Ро-
дину. Это событие и стало прообразом 
сегодняшнего праздника. Кто же он – на-
стоящий герой? Говорят жители поселка 
им. Свердлова.

Екатерина Николаевна:
– До вашего вопроса я и не знала о 

таком празднике (улыбается). Кто герой? 
Велик соблазн назвать какую-нибудь 
историческую личность, благо за свою 
многовековую историю наша страна взра-
стила немало выдающихся людей, однако 
это было бы слишком предсказуемо, поэ-
тому я назову настоящими Героями наших 
бабушек и дедушек, все старшее поколе-
ние, которое выстояло в страшную войну 
и подняло страну из руин.

Александр Павлович:
– Героев, как и героических профес-

сий, – много. Это и военнослужащие, и 
медики, и пожарные. Я же хотел бы от-
метить двоих людей – Федькова Алек-
сандра и Носкова Николая. В свое время 
им пришлось ликвидировать послед-
ствия аварии на Чернобыльской АЭС, и 
для меня они являются примером муже-
ства и настоящими героями.

Галина Викторовна:
– Считаю, что у героев нету пола. Ге-

роем может быть и ребенок, и женщина. 
Вот для меня герой – моя мама, Алек-
сеева Клавдия Николаевна, которой я 
очень горжусь. В Великую Отечествен-
ную войну она работала на лесозаготов-
ках и собирала снаряды и танки на заво-
де. Трудилась за паек хлеба, ночевала в 
неотапливаемых бараках, но выдержала. 
Благодаря таким людям мы и выиграли 
войну. 

Говорят жители  Жизнь посёлка

После окончания открытого Кубка Красно-
сельского района среди юношей и девушек, 
который прошел 21 ноября в Санкт-Петербурге, 
организаторы шутливо заметили, что напрас-
но пригласили спортсменов из поселка им. 
Свердлова. Дело в том, что подопечные Викто-
ра Степановича не просто достойно показали 
себя на ковре, но и выиграли большую часть 
медалей: пять золотых, пять серебряных и две 
бронзовые. Некоторые из побежденных сопер-
ников не могли сдержать слез: наши борцы за-
вершали схватку первым же броском.

Удивительно, но секция вольной борьбы су-
ществует в Свердловском городском поселе-
нии всего год, а многие ребята и вовсе не за-
нимались до этого спортом. Быстрый прогресс 
родители связывают с приходом Виктора Арте-
мова, который за столь короткий срок не про-
сто научил спортсменов техническим приемам, 
но и объяснил им, как выигрывать на турнирах.

Родом Виктор Степанович из города Брян-
ска. Вырос в обычной советской семье. Его 
мама, Нина Елисеевна, работала на заводе, 
а отец, Степан Артемович, был военнослужа-
щим. Несмотря на то что мама в свое время 
выиграла чемпионат Брянска по бегу, особых 
спортивных традиций семья не имела, и в дет-
стве Виктор был толстым и слабым, по соб-
ственному признанию – настоящим «мешком».

Желание измениться привело его в секцию 
вольной борьбы, однако тренер долго не желал 
брать в команду юношу, который ни разу не мог 
подтянуться. Дальше все было как в спортив-
ной драме – Виктор упорно работает над со-

бой, доводит коли-
чество подтягиваний 
до 35 и выигрывает 
первенство города, 
после чего его при-
глашают на сборы 
в Махачкалу – гото-
виться к первенству 
клуба «Динамо».

В Дагестане Вик-
тора Степановича 
поразило особое от-
ношение к борьбе. 
«У них это нацио-
нальный вид спор-
та, – вспоминает он, 
– каждое утро все мужчины от мала до вели-
ка выходили на городской пляж в Махачкале и 
боролись, после чего, искупавшись в море, от-
правлялись по своим делам».

К тому времени и сам Виктор решает свя-
зать свою жизнь со спортом. Он поступает 
в Брянский техникум физической культуры, 
окончив который, переезжает в Ленинград, 
чтобы получить высшее образование в Универ-
ситете им. Лесгафта. 

Одновременно с учебой Виктор Степано-
вич упорно тренируется и вскоре выигрывает 
первенство Ленинграда, победив в финале 
серебряного призера СССР. А уже через год 
ему удается получить заветный значок масте-
ра спорта, которым его наградили за победу 
на Кубке трех республик, проходившем в Чер-
нигове.

В это же время у него появляется собствен-
ное видение системы подготовки спортсме-
нов. По словам Виктора Степановича, вольная 
борьба – один из самых интеллектуальных 
видов спорта. Существует множество техни-
ческих приемов и вариантов развития поедин-
ка. Однако такое разнообразие может сыграть 
злую шутку: в пылу борьбы спортсмену легко 
растеряться и неверно оценить ход поединка, 
поэтому своих ребят Виктор Степанович го-
товит к стандартным ситуациям, к каждой из 
которых у него есть три проверенных приема. 
Доведя до автоматизма эти приемы, спортсме-
ны могут не тратить драгоценные секунды на 
раздумья, а сразу провести бросок или защи-
титься от атаки соперника.

Несмотря на свою любовь к спорту, Виктор 
Степанович отличается от многих тренеров 
тем, что призывает ребят не ограничиваться 
борьбой. «В спорте немало подводных камней, 
– рассуждает он, – легко получить травму, ко-
торая поставит крест на карьере, а можно про-
сто устать от тренировок, поэтому важно хо-
рошо учиться и осваивать другую профессию, 
чтобы было из чего выбирать».

Самому Виктору Степано-
вичу повезло: здоровье позво-
лило ему бороться до 41 года, а 
к моменту окончания спортив-
ной карьеры уже была любимая 
профессия – тренер по борьбе. 
В поселке имени Свердлова он 
оказался случайно. «Просто 
мимо проезжал, увидел указа-
тель и решил посмотреть, как 
развивается спорт в поселке», 
– улыбается он.

Правда, есть и сложности. 
Живет Виктор Степанович в 
поселке Ягодное – на другом 
конце Ленинградской области. 
Чтобы доехать до п. им. Сверд-
лова, ему приходится преодо-
леть 120 км в один конец. 

«Машину мне не жалко, – 
признается он, – но физически тяжело прово-
дить столько времени в дороге. Кроме того, 
чтобы молодым спортсменам выйти на новый 
уровень, необходимо создать соответствую-
щие условия: построить тренировочную базу, 
где можно было бы проводить собственные 
соревнования, организовывать сборы, на ко-
торые бы приезжали именитые спортсмены и 
делились опытом с местными воспитанника-
ми. Я хоть сейчас готов продать дом и вложить 
свои деньги в строительство, но нужна земля 
под застройку, которую администрация пока 
выделить не может».

Остается надеяться, что все трудности бу-
дут преодолены и ребята не потеряют любимо-
го тренера, который не просто открыл для них 
спорт, но и научил выигрывать. Пожелаем и мы 
дальнейших успехов!

Секрет свердловских «вольников»
На страницах нашей газеты не единожды освещались успехи свердловских борцов, которые регулярно зараба-

тывают награды для нашего поселка. Однако после очередных соревнований, на которых ребята выиграли больше 
половины медалей, мы не смогли ограничиться одной лишь заметкой и встретились с тренером ребят Виктором 
Артемовым, который не только поведал нам о своей жизни и спорте, но и рассказал об уникальной методике, благо-
даря которой юные спортсмены не знают равных на ковре.

Помимо спорта, есть у Виктора Степано-
вича и другое хобби. Он очень любит сочинять 
стихи. По его словам, это увлечение появилось 
у него еще в детстве. Вот одно из его стихо-
творений, которое Виктор Степанович попро-
сил опубликовать специально ко Дню матери.

               Ожидание матери
Соскучилась я по тебе, сыночек милый.
Когда же ты надумаешь домой?
В окошко проглядела я все очи,
Мечтая лишь увидеться с тобой.
Ты не волнуйся, мой сыночек милый.
Тобою перед всеми я горжусь.
На то, что не звонишь ты и не пишешь,

Поверь, сынок, я вовсе не сержусь.
Я понимаю – ты безмерно занят
И что детишек должен «поднимать»,
Что к жёнушке любимой больше тянет.
Я подожду, на то, сынок, я мать.
Я, думаю, дождусь, когда однажды
Зазвякают ключи в дверном замке,
Как прежде, бодрою походкой
Ты торопливо подойдёшь ко мне.
Наверное, от счастья я заплачу.
Со щёк придётся слёзы вытирать,
Что дождалась – я не скажу
На то, сыночек миленький, я мать.
Весь день я буду суетиться.
Кормить, поить и просьбы выполнять.

На это будешь на меня 
                               немножечко сердиться –
По-доброму на мать свою ворчать.
А день тот промелькнёт так быстро.
Под вечер ляжешь спать – ведь утром уезжать.
Я соберу, что нужно на дорогу,
И поутру пойду тебя на поезд провожать.
Я обниму тебя, сыночек милый,
И провожу, как надо провожать.
И отойдёт твой поезд от перрона,
А я останусь снова тебя ждать.
Да! Знаю я, как будет наша встреча.
И всё равно я жду и буду ждать!
В окошко вновь проглядывая очи,
На то, сыночек миленький, я мать.
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Судьба человека

Семейный  
альбом

Знакомство с Верой Ивановной 
начинается с просмотра семей-
ного альбома, в котором собрано 
больше сотни фотографий – пять 
поколений ее семьи. Вот един-
ственное фото ее отца, Ивана Сер-
геевича, бережно приклеенное к 
картонке – чтобы не помялось. На 
ней он запечатлен в военной фор-
ме. В глазах – грусть. Фотографи-
ровался, видимо, перед самым 
уходом на фронт. Война пришла, 
когда Вере было пятнадцать, а 
потому воспоминания до сих пор 
проносятся перед ее глазами, ко-
торые даже после стольких лет за-
волакивают слезы, как только она 
начинает рассказывать о горест-
ных событиях своей юности.

Многочисленное и дружное 
семейство жило в маленькой де-
ревеньке на Псковщине. Отец 
Веры трудился на земле, а мать, 
Домна Егоровна, ухаживала за 
пятью детьми и ожидала появ-
ления шестого, что не останови-
ло вербовщиков, приехавших 14 
июня – через два дня после начала  
войны – и забравших отца и брата 
Аркадия на фронт, откуда они уже 
не вернулись.

На следующей странице можно 
увидеть фотографию очень краси-
вой девушки. Это Мария, старшая 
сестра Веры. Медик по образова-
нию, на войну она отправилась по 
велению сердца – ухаживать за 
ранеными солдатами. Ей бы сни-
маться в кино, но в госпитале под 
Ижорой она заразилась тубер-

кулезом и вскоре после Победы 
умерла.

Так юная Вера осталась в семье 
за старшую, присматривая за бе-
ременной матерью, больным де-
душкой и двумя младшими братья-
ми, Колей и Борисом. Довоенных 
фотографий с ребятами не сохра-
нилось, но на всех последующих 
снимках можно увидеть отголоски 
непроходящей печали в их глазах.

Роковое письмо
Вскоре после ухода мужчин на 

фронт псковскую землю заняли  
войска неприятеля. Однажды 
утром Вера услышала мотоцикл и 
выглянула в окно – приехали сол-
даты. Немцы, впрочем, не звер-
ствовали: жестами попросили 
подоить корову, взяли немного 
яиц и отправились восвояси – 
деревенька-то находилась в сто-
роне от дорог и не представляла 
стратегического интереса. Потом 
пришли партизаны и увели коро-
ву, оставив детей без молока. Че-
рез какое-то время начались по-
зиционные артиллерийские бои 
и деду Веры пришлось выкопать 
за домом яму, в которую все се-
мейство, включая родившегося в 
ноябре Юру, пряталось во время 
обстрелов.

Пережить войну в родном доме 
не удалось. В 1944 году приехал 
немецкий фургон, и солдат же-
стами приказал семейству со-
бираться. Отвезли в соседнюю 
деревню, которая в тот же день 
подверглась сильнейшему обстре-
лу. Вера собрала метавшихся в па-
нике братьев, и по совету матери 
все семейство нашло укрытие в 
ближайшем доме, схоронившись 
за печкой. Как ни удивительно, но 
спас семью немецкий солдат, по-
звавший всех в бункер. Семья едва 
успела занять дальний угол, когда 

прямо в окно влетел 
снаряд. Очнувшись, 
Вера увидела мерт-
вых и раненых нем-
цев. По счастливой 
случайности никто из 
ее семьи не постра-
дал – все отделались 
легкой контузией. 

Когд а по с ле д-
ние звуки выстрелов 
стихли, Вера выбра-
лась из укрытия. По-
счастливилось найти 
саночки, на которые 
посадили младшень-
ких, и все семейство 
отправилась по за-
снеженными полям в 
сторону Латвии. Оста-
новившись на ночлег в 
одной деревеньке, Вера услышала, 
что немцев выгнали со Псковщины, 
а потому на следующий день де-
душка отправился домой – на раз-
ведку. Вернулся с понурой головой 
– от всего хутора не осталось кам-
ня на камне. Впрочем, семейство 
все же вернулось на родную землю 
и первое время обитало в бункере, 
пока не доставили роковое письмо, 
возвещавшее о смерти отца и бра-
та, погибших в первые дни войны. 

Новый дом
Война закончилась, но не закон-

чились трудности. Оставшуюся без 
хозяйства и кормильцев семью вы-
ручил мамин дядя, Николай Егоро-
вич Ковалев, работавший в те годы 
начальником производства на кир-
пичном заводе. Так семья оказа-
лась в поселке имени Свердлова.

Начинать жить пришлось бук-
вально с нуля. Еще до войны Вера 
Ивановна мечтала выучиться на 
педагога и работать в школе, но 
устроиться пришлось на завод, 
чтобы семье дали квартиру. Мать 

часто болела и ей нужна была по-
мощь, а потому, когда квартирный 
вопрос был решен, Вера решила 
схитрить, чтобы ее отпустили с за-
вода на другую работу. 

Она сдала экзамены в техни-
кум и пришла к руководству за-
вода со справкой о зачислении, и 
только после этого девушке дали 
увольнительную. Учиться Вере 
Ивановне так и не довелось, но 
она пообещала себе, что сделает 
все, чтобы высшее образование 
получили ее младшие братья. За-
бегая вперед, скажем, что своей 
мечтой Вера пожертвовала не зря: 
братья выучились, а Борис даже 
стал известным ученым, членом-
корреспондентом Российской ин-
женерной академии и автором 125 
научных трудов.

В поселке им. Свердлова Веру 
Ивановну знает большая часть жи-
телей старшего поколения. При-
чем не только как бессменного 
депутата сельского совета (выби-
рали 16 раз!), но и по ее работе на 
почте, на которую она устроилась 
в 1948 году, уволившись с завода. 

Почтовый узел находился бук-
вально за стеной, в том же здании, 
где жила семья, так что можно ска-
зать, что большая часть ее жизни 
прошла на почте. До 1980 года 
Вера Ивановна была начальником 
почтового отделения, а по дости-
жении пенсионного возраста пере-
шла в операционисты, уйдя на за-
служенный отдых лишь в 1994 году. 

Во времена СССР ее не еди-
ножды признавали лучшим работ-
ником и награждали путевками в 
Чехословакию и Венгрию. А вот в 
российские времена забыли. И се-
годня бывшие коллеги, обучавши-
еся у Веры Ивановны почтовому 
делу, возмущенно рассказывают, 
что нынешнее руководство Все-
воложского почтамта ни разу не 
поздравило человека, отдавшего 
почти полвека этой организации, 
ни с днем рождения, ни даже с 
Днем почтового работника.

Впрочем, у Веры Ивановны 
обиды ни на кого нет. Главное для 
нее – семья. И глядя уже на цвет-
ные фотографии, с которых смо-
трят два внука и четыре правнука, 
понимаешь: это тот редкий случай, 
когда каждый год, каждый день ее 
долгой жизни был наполнен смыс-
лом и прожит не зря. Приятно, что 
и родственники не забывают свою 
героическую бабушку, регулярно 
навещая ее и помогая.

Стоит сказать, что в свои де-
вяносто Вера Ивановна ведет ак-
тивный образ жизни и не унывает. 
Очень любит гулять и проводит на 
улице по 2–3 часа в день, а дома 
коротает время за сканвордами. 

Мы от всей души хотим по-
желать Вере Ивановне крепкого 
здоровья, хорошего настроения и 
побольше радостных мгновений. С 
юбилеем!

История длиною в жизнь

Неравнодушные жители были 
вынуждены создать инициатив-
ную группу «Спасем поселок им. 
Свердлова», чтобы общими уси-
лиями противостоять экологиче-
ской катастрофе.

Инициативная группа «Спа-
сем поселок им. Свердлова» су-
ществует уже больше года. По 
словам одной из самых активных 
её участниц, Головановой Елены, 
усилия активистов направлены 
не только на привлечение внима-
ния общественности и властей  

к проблемам экологии, на ко-
торые годами закрывали глаза, 
но и на разработку и внедрение 
конкретных мер, позволивших 
бы сделать родную землю хоть 
чуточку чище.

Чтобы облегчить задачу, группа 
активно сотрудничает с районны-
ми и муниципальными властями, 
экологическими организациями 
и другими экоактивистами, пред-
ставляющими населенные пункты 
Всеволожского района. 

– От незаконных мусорных 

свалок пострадал не только наш 
поселок, – рассказывает Елена, 
– беда коснулась всех. Поэтому 
необходимо объединить усилия, 
если не хотим оставить в наслед-
ство нашим детям и внукам не-
пригодную для жизни помойку.

Активисты принимают непо-
средственное участие в работе 
Экологического совета, который 
был организован администраци-
ей Всеволожского района. Первое 
заседание состоялось осенью 
этого года. Представители каж-

дого населенного пункта подгото-
вили презентации, рассказываю-
щие о существующих проблемах 
экологии. Также была составлена 
резолюция, предлагающая уве-
личить в сотни раз штрафы за 
вырубку зеленых насаждений, 
которые сейчас уничтожаются 
гектарами за копейки из-за не-
совершенства соответствующего 
закона.

Помимо этого, готовится еще 
несколько резолюций: по пред-
упреждению несанкционирован-
ных свалок и по раздельному сбо-
ру мусора.

– С 1 января 2017 года нас ждет 
еще одна проблема, – рассказы-
вает Елена Голованова, – полиго-
нам будет запрещено принимать 
неразобранный мусор, что грозит 
ростом несанкционированных 

свалок. Чтобы нас не завалило 
мусором, нужно участие депута-
тов и администрации – как район-
ной, так и муниципальной. Очень 
бы хотелось привлечь Молодеж-
ный совет, ведь, кроме внедрения 
раздельного сбора мусора на за-
конодательном уровне, необхо-
дима также социальная реклама 
и работа с жителями.

Отметим, что до 10 декабря 
принимаются замечания к проек-
ту, посвященному правилам об-
ращения с отходами. Призываем 
всех неравнодушных подписать 
электронную петицию о включе-
нии раздельного сбора мусора в 
правила обращения с отходами. 
Ссылку на петицию можно найти 
в группе «Раздельный сбор Все-
воложск», которая находится по 
адресу: vk.com/rsbor_vsevolojsk

Давая имя своему третьему ребенку, родители Веры Ивановны Богдановой и представить 
не могли, что их выбор определит дальнейшую судьбу дочери. Вера в добро, семью и свои 
силы помогла ей не только пережить Великую Отечественную войну и голодные послевоенные 
годы, но и стать второй мамой для своих младших братьев, внуков и многочисленных правну-
ков. 17 ноября Вере Ивановне исполнилось 90 лет, и в честь юбилея мы бы хотели рассказать 
историю ее удивительной жизни, в которой нашлось место как горестям, так и радостям.

Вера Ивановна в почтовом окне

Отец

Вера Ивановна c правнуком

Активисты за раздельный сбор мусора
За последние годы экологии Всеволожского района был причинен серьезный ущерб.  

К сожалению, поселок имени Свердлова стал эпицентром этой беды. Помимо нашумевше-
го «карьерного дела», здоровью людей угрожают нелегальные мусорные свалки, многие из 
которых в буквальном смысле гниют, отравляя нечистотами не только воздух, но и Неву. 


